

Banca anuncia créditos por \$us 1.400 millones

Las 13 entidades financieras de la Asociación de Bancos Privados elevarán su capacidad de crédito a \$us 272 millones el año 2014 y será capitalizada el 55% de sus ganancias para fortalecer su patrimonio.

El sistema bancario elevó sus utilidades a \$us 272 millones el 2014, por lo que este sector anunció que capitalizará el 55% de sus ganancias para fortalecer su patrimonio. Además, la Asociación de Bancos Privados e Instituciones Financieras (Asoban) anuncia para este nuevo año otorgará créditos por \$us 1.400 millones. Además, dijo que capitalizará \$us 140 millones de las utilidades generadas en la gestión

2014, lo que le permitirá colocar créditos por diez veces ese valor a la economía nacional este año, con el consiguiente impacto positivo en el sector productivo, la industria, los servicios, el comercio y la calidad de vida de los bolivianos.

El secretario Ejecutivo de Asoban, Nelson Villalobos, dijo que "este importante monto de capital generado, cercano a \$us 140 millones, incrementará el patrimonio de los bancos, haciendo de ellos instituciones más fuertes,

potenciando su función de intermediación financiera, reafirmando su solvencia para encarar sus planes de negocios, y proyecciones de crecimiento para la gestión 2015".

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Investigarán fortunas de jueces, fiscales y policías

50 presentaron inmuebles, vehículos y depósitos inexplícables.

La ministra de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, Nardú Susto, informó que se evaluó las declaraciones juradas de 105 fiscales, jueces y oficiales de policía, de los cuales 50 presentaron inmuebles, vehículos y depósitos inexplícables de acuerdo con el ingreso que tienen.

De las 105 verificaciones que hemos realizado, en 50 no se ha encontrado nada extraño, son 55 declaraciones que corresponden a sus perfiles económicos, no ha habido ningún problema. En 50 de estas hemos encontrado que se han cometido hechos tipificados en el Código Penal, por lo tanto, tenemos la obligación de remitir a conocimiento del Ministerio Público", dijo Susto

en conferencia de prensa. La autoridad precisó que se analizaron las declaraciones juradas de 35 fiscales, 35 jueces y 35 policías. Desde la primera que presentaron hasta la última. Las irregulaciones se detectaron en las declaraciones de 20 fiscales, 16 jueces y 12 policías. Se trata de los delitos de enriquecimiento ilícito, falsedad y omisión.

Susto dijo que no confía en que el Ministerio Público investigue a los propios fiscales. En este sentido, indicó que en una reunión con el fiscal general, Ramiro Guzmán, este se comprometió a conformar una comisión para procesar estos casos.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Rally Dakar está en Bolivia



El alcalde del municipio de Uyuni, Franklin Condori, informó ayer que el Salar de Uyuni se encuentra en óptimas condiciones para que los competidores del Dakar 2015 pasen por medio del atractivo natural. Afirmó que el único sector con agua es el de la entrada de Colchane.

La competencia internacional ingresa hoy a Bolivia. La Amarty Sport Organization (ASO), responsable del Dakar, aún no define si los competidores de motos, autos y cuadríciclos atravesarán el salar mañana. Por su parte, autoridades gubernamentales y municipales están convencidas que la carrera internacional más peligrosa del mundo pase por el desierto blanco.

Una comisión de la Amarty Sport Organization partió la mañana del jueves para visitar el Salar de Uyuni y saber si el espacio natural está apto para que la competencia internacional pase por su terreno.

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) pronosticó lluvias para este fin de semana en los departamentos de Oruro y Potosí, regiones por donde pasará el Dakar 2015.

El Dakar ingresará a territorio boliviano el 10 y 11 y 12 de enero. Bolivia contaba con nueve competidores, pero a una semana del evento sólo quedan seis. (Oxígeno)

Municipios propensos a inundaciones

En la zona del Chapare varios municipios son propensos a las inundaciones y desbordos de ríos durante este período de lluvias, según el Centro de Operaciones de Emergencia (COE) de la Unidad de Gestión de Riesgos de la Gobernación que se mantiene en alerta y monitoreo permanente.

El coordinador del COE, Víctor Nájera, informó que se realiza un monitoreo permanente y se coordina con los municipios del títipo de Cochabamba medidas preventivas para evitar el desborde de ríos e inundaciones.

Asimismo, dijo que antes del período de lluvias, se realizaron trabajos preventivos para encauzar los ríos mediante la construcción de gaviones y atados en las zonas más vulnerables a los desbordos. Los ríos más caudalosos serían el río Chapare, Chimoré y 24 cuencas aguas subterráneas de nivel durante esta temporada.

Según Cynthia Vargas, de la Secretaría de la Madre Tierra, el año pasado se registraron inundaciones en los municipios de Villa Tunari, Chimoré, Shinahoto y Puerto Villamil.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo



Abaten a tres terroristas en París

DOS ASALTOS SIMULTÁNEOS Y POR SORPRESA UN SUPERMERCADO DE PARÍS Y OTRA PERSONA FUERON FIN ATER A DOS DRAMÁTICAS TOMAS DE REHÉNES EN LA REGIÓN DE PARÍS Y ACABARON CON LA VIDA DE LOS AUTORES DE LA MASACRE DEL SEMANARIO "CHARLIE HEDDO". LAS FUERZAS DE ELITE FRANCESAS ABATIERON A LOS TRES SUSPECTOS INMEDIATAMENTE RESPONSABLES DE LOS SEQUESTROS, EN LAS QUE HABRÍAN FALLECIDO, AL MENOS TRES DE LOS REHÉNES EN UN SUPERMERCADO DE PARÍS Y OTRA PERSONA FUERON FIN ATER A DOS DRAMÁTICAS TOMAS DE REHÉNES PROVISIONALES. LOS FALLECIDOS SON LOS HERMANOS SAID Y CHERIF KOUACHI, SOBREVIVIDOS DE ASESSINAR A DOCE PERSONAS, Y EL ISLAMISTA RADICAL, AMEDY COULIBALY, QUE SUPUESTAMENTE MATÓ ATER A UNA POLICIA MUNICIPAL.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Encuentran caja negra del vuelo de AirAsia

Las autoridades indonesias han confirmado el hallazgo de la caja negra del vuelo QZ8501 de AirAsia, que desapareció en el mar de Java el pasado diciembre.

Según informa The Guardian, la caja negra, que contiene los registros del vuelo, se encontró dos días después de haber hallado la cola del avión. Aunque la caja negra debería estar dentro de esta pieza, ha aparecido a un kilómetro de distancia.

Los registros de las cajas negras servirán a los investigadores para averiguar qué sucedió con el vuelo QZ 8501 de AirAsia, desaparecido el pasado 28 de diciembre, 40 minutos después de haber dejado el aeropuerto de Surabaya con dirección a Singapur. El mal tiempo podía ser una de las causas del accidente, ya que el piloto pudo cambiar el rumbo y ascender para evitar una tormenta, pero no se recibió ninguna llamada de socorro.

Hasta el momento, los servicios de búsqueda y rescate han recuperado un total de 48 cuerpos de los 155 pasajeros y siete miembros de la tripulación que viajaban a bordo del avión.

China líder en venta de iPhone



China superó por primera vez a Estados Unidos como principal mercado de teléfonos iPhone, uno de los productos estrella de la multinacional estadounidense Apple, según los datos del último trimestre de 2014 difundidos ayer por el diario oficial China Daily.

Un informe de la firma de banca e inversiones UBS, sosten

tiene que un 35 por ciento de los 69,3 millones de móviles iPhone se vendieron entre octubre y diciembre se consumieron en el mercado chino, frente a un 24 por ciento en EEUU.

El último trimestre de 2014, la cuota de mercado de China había sido sólo del 22 por ciento, según el estudio.